



UDS

Mi Universidad

Ensayo

Esmeralda Pérez Méndez

Primer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre B

Comitán de Domínguez, 15 de septiembre del 2023

La medicina intercultural está derivado de la antropología, la interculturalidad en la salud es sumamente importante para el profesional ya que forman el conjunto de conocimientos del modo científico que se verá incorporado a la interculturalidad, porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales, ya que la interculturalidad está relacionada con la comunicación entre grupos culturales y entre ellos no existe la superioridad de una cultura con otra, gracias a esto la interculturalidad nos ayuda a que se pueda construir una sociedad más democrática, ya que se toma en cuenta los valores igualitarios, pero también se debe comprender que el ser humano es otro, que tiene diferentes culturas, que tiene derecho de ejercer su identidad, el profesional de salud se compromete como seres humanos y se vincula con la identidad

La medicina ha seguido este camino para mantener los principios básicos sobre lo que es hacer medicina y poder tener un mejor conocimiento, ya que la interculturalidad nos compromete no sólo como profesionales de la salud sino como seres humanos, porque se une con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural, ya que se convierte como un interpretador de nuestra manera de ser, por ello la interculturalidad se presenta con aspectos éticos y conocimientos que se introdujo a la medicina.

En la interculturalidad se debe tener una mirada de formación y una buena interacción con las personas de diferentes culturas, tratando de utilizar un lenguaje de manera apropiada que podamos demostrar los conocimientos y comprensión, ya que es fundamental que podamos tener esa capacidad de poder tener una mente abierta para que se pueda experimentar la cultura de otra persona para que así podamos respetar, eso es como una herramienta que ayuda para que se pueda analizar a las personas y aprender sobre su entorno y así poder brindar oportunidades que incluso pueden llegar a desarrollar la capacidad de un idioma

Kleinman habla sobre la Interculturalidad, que no es una corriente de moda y que no se ancla con el pasado cuando se vincula con las comunidades y diferentes culturas

Se ha fundamentado que la interculturalidad es un enfoque que analiza y visualiza cómo interactúan los miembros de un grupo cultural, y también existen modelos educativos con enfoque intercultural que son herramientas analíticas. Para evitar falsas relaciones armónicas entre la cultura comunitaria es fundamental la propuesta de para lograr una “pedagogía crítica del control cultural”. Un análisis pedagógico-crítico de estos procesos interculturales es importante que abarque un conjunto de conflictos como una característica intercultural.

La cultura aplicado al campo de la salud establece lo neurálgico en los factores sociales que están involucrados en cualquier proceso de salud y enfermedad la antropología, también define a la cultura como un conjunto de creencias, conocimientos, valores que son aprendidas y que se transmiten entre las personas a través de su lenguaje y su vida en sociedad, por ello la cultura se entiende como una entidad que se transforma y reproduce a través de sus proceso de aprendizaje para no se pierda esa cultura

Gracias a que podamos reconocer las diferencias y similitudes culturales podemos comprender, por ejemplo, el nivel y carácter de las expectativas, que cada uno tiene del proceso, las percepciones de salud y enfermedad. También se dan a conocer 2 dimensiones

de la cultura, la cognitiva y material que consistencia en cómo pacientes y profesionales de la salud se explican el fenómeno de salud y enfermedad, posteriormente a las prácticas o procedimientos con que se enfrentan los procesos de recuperación en la salud.

El enfoque intercultural en salud tiene dos niveles que expresan las acciones y las actividades que materializan la comunión entre medicinas, y el otro es de la cultura que sustenta los modelos médicos, las estrategias de comunicación intercultural aparecen como causas que disminuyen las barreras sociales y culturales entre los profesionales de salud y usuarios. El mejoramiento de los procesos de comunicación, es fundamental para que se pueda tener una mejor comprensión de las expectativas y así también mejora la satisfacción de los individuos con el sistema de salud biomédico.

Berlin y Fowkes mencionan, para que se pueda lograr el éxito de la comunicación intercultural se necesita de una serie de proceso que implican escuchar, explicar, reconocer, recomendar y negociar. Algunos autores mencionan el lenguaje puede presentarse como una barrera para la comunicación en aspectos simbólicos y semánticos, pero no sé constituye como un obstáculo si hablamos de la relación profesional-paciente, ya que los profesionales deben estar abiertos al diálogo y darse la oportunidad de conocer parte la cultura médica de sus pacientes, como, por ejemplo, la utilización de herbolaria tradicional, entre otras.

Otra estrategia de salud intercultural se fundamenta al desarrollo de procesos de validación y negociación cultural entre pacientes y profesionales, la validación cultural consiste en aceptar el modelo de salud y enfermedad del paciente considerando su cultural en que este modelo emerge, es decir, que las acciones de los pacientes frente a su enfermedad son la mayoría de las veces congruentes con las explicaciones aprendidas en su grupo social y cultural, eso no significa que en la validación cultural el profesional de salud comparta el mundo simbólico del paciente, sino que pueda tener la habilidad de comprender, respetar y que en ocasiones pueda integrar algunos elementos culturales que considere que son relevantes para el proceso de recuperación del enfermo.

Los sucesos como la enfermedad, el sufrimiento y la muerte, son considerados como hechos sociales, en todos los grupos humanos se han desarrollado estrategias para que se puedan enfrentar y puedan prevenir las enfermedades a través de un sistema que pueda proporcionar acciones necesarias para poder recuperar la salud, ya que se procura el bienestar del hombre y, al mismo tiempo, otorgar una explicación de la enfermedad.

Desde la antropología sociocultural un sistema médico se considera como un conjunto más o menos organizado, y coherente de agentes terapéuticos, como modelos que expliquen sobre salud-enfermedad, prácticas y tecnologías al servicio de la salud individual. Todos los sistemas médicos presentan leyes que se basan en los modelos de conocimientos que ayudan a sustentar la práctica médica y distinguen medios para validarse y legitimarse a sí mismos.

En la dimensión conductual en los sistemas de salud se puede distinguir, entre, procedimientos, acciones y agentes que utiliza un sistema médico para obtener un cierto resultado con los pacientes, en general, todos los procesos de interacción social y cultural en las que se tome en cuenta la existencia de diferentes sistemas de creencias están sujetos a importantes fricciones, sin embargo, los conflictos entre diferentes sistemas médicos no emergen sólo de las diferencias en los modelos explicativos que los sustentan, sino también de la dominación social de un modelo de salud, En esta situación la cultura biomédica expresada a través del sistema médico o y se ha establecido mundialmente como el modelo capaz de resolver la mayoría de los problemas de salud de la población independientemente de los contextos sociales y culturales en que se desarrolle la enfermedad.

Las variables étnico culturales y el respeto a la diversidad en la implementación, en las propuestas de desarrollo de los países emergentes, el propósito para el sector salud en las décadas que vienen será crear modelos de salud que respondan a las expectativas materiales y culturales del paciente, en un proceso de diálogo e intercambio cultural entre medicinas.

Conclusión

La interculturalidad es fundamental para la formación del profesional ya que ayuda a que podamos interactuar, intercambiar y para comunicarnos para que así podamos comprender al individuo, también nos ayuda a que podamos tener una mentalidad abierta, para que se pueda crear un vínculo, se trata de una ideas con gran enfoque intercultural, donde la superioridad no existe, dejemos de lado los tabúes y respetar creencias de cada persona, tener y comprender el conocimiento para dar una atención adecuada a los pacientes.

Referencias Bibliográficas

1 : Oswaldo,S., (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Scielo. Consultado 22 de agosto 2023. <http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

2: Gunther, D., (2011). Comunidad e Interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad.uv Cap crim. Consultado 29 de agosto 2023. <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

3: Ana M., Aldo V., Jaime N., (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Scielo. Consultado 05 de septiembre 2023. https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014